



Protokoll

07. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 21, öffentlich)

<u>Datum:</u> 19.08.2021	<u>Ort der Sitzung:</u> Alte Mensa
<u>Beginn:</u> 20:02 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Johannes Neidel
<u>Ende:</u> 21:31 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	X	<i>JS</i>	Jennifer Schwarz	X	<i>ET</i>	Elisabeth Täschner	X
<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>FH</i>	Felix Hirsch	X
<i>RR</i>	Riad Rustum	E				<i>AO</i>	Amy Otto	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>HK</i>	Hannes Klessig	X	<i>IC</i>	Iris Cramer	E	<i>CH</i>	Carolin Hupe	X
<i>QS</i>	Quentin Sandhöfner	X	<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	E	<i>JSch</i>	Joleen Schubert	E
<i>ShS</i>	Shubham Sharma	E				<i>OH</i>	Oliver Heymer	X

Ibrahim Ammar und Johann Schill sind als Gäste anwesend.

Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit	3
2. Änderung der Tagesordnung.....	3
3. Finanzanträge.....	3
4. Protokollabstimmung.....	4
5. Ersti-Woche.....	4
6. Inforundlauf	5
6.1 Technik.....	5
6.2 Öffentlichkeitsarbeit.....	5
6.3 Soziales und Internationales	5
6.4 Studium und Bildung.....	5
6.5 Hochschulpolitik.....	6
6.6 Kultur und Sport.....	6
6.7 Finanzen	6
6.8 Sprecher	6
6.9 Vorsitz	7
7. Sonstiges	7
8. Termin nächste Sitzung.....	7

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 10 von 16 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2. Änderung der Tagesordnung

Der Tagesordnungspunkt 5. *Ersti-Woche* wird in die Tagesordnung aufgenommen.

3. Finanzanträge

Der FSR 2 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 140 € für eine Einmietung zum Meet and Greet in der Ersti-Woche in der Alten Mensa.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 140 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen vom FSR 5 gestellten Finanzantrag in Höhe von 400 € für einen Grillabend vor. Bei diesem Abend wurden Essen und Getränke verkauft, weshalb der Antrag nicht ausgeschöpft werden wird.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss über den Finanzantrag in Höhe von 400 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Der Vorstandsbeschluss wurde einstimmig angenommen.

20:07 Uhr: AO betritt die Sitzung. Es sind nun 11 Mitglieder anwesend.

Das Referat Studium und Bildung stellt zwei Honorarverträge für Tutorien. Durch jeweils einen Stundensatz vom Mindestlohn, 9,50 €, ergeben sich 52,25 € an Anneliese Wirth für *Allgemeine, Anorganische und Organische Chemie* sowie 66,50 € an Isabel Auer für *Einführung in das Öffentliche Recht für NichtökonomInnen*.

Abstimmung: Wer ist dafür, die zwei Honorarverträge in Höhe von 118,75 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Die Honorarverträge wurden einstimmig angenommen.

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen von der AG Bigband gestellten Dienstreiseantrag in Höhe von 34,50 € für eine Dienstreise von Christoph Sachse.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss über den Dienstreiseantrag in Höhe von 34,50 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Der Vorstandsbeschluss wurde einstimmig angenommen.

Die AG BigBand stellt einen Finanzantrag in Höhe von 11 € für GummifüÙe für ein Mischpult.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 11 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

4. Protokollabstimmung

Das Protokoll der 05. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 05. Sitzung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.

Das Protokoll der 06. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 06. Sitzung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.

5. Ersti-Woche

Es wird aktuell noch nach viel Hilfe für die zwei Campustage gesucht. Interessenten sollen sich bitte bei *OH* melden. Hierbei gibt es zwei groÙe Bereiche. Bei dem ersten geht es um die Bühne, ein Zelt und die allgemeine Ausstattung. *FH* hat sich bereit erklärt, hier mitzuhelfen. Der zweite Bereich richtet sich an die Rekrutierung und Aufnahme von teilnehmenden Gruppen. *QS* hat sich bereit erklärt, hier mitzuhelfen. Die Pläne sollen bis zum 10.09. vervollständigt werden.

Auf dem Mensa-Vorplatz soll durch Pavillons eine klare Abgrenzung der AGs und Vereine untereinander hergestellt werden. Diese werden vom StuRa gestellt, insofern die AGs und Vereine nicht selbst etwas mitbringen möchten.

Es wurde über die Anschaffung eines groÙen Zelts gesprochen. Dieses könnte als zentrale Unterkunft für Essen dienen. Dafür war das Zelt der Brauerei im Gespräch. Dieses ist allerdings so groÙ, dass es die Hälfte des Mensavorplatz abdeckt, weshalb sich dagegen entschieden wurde. Es soll allerdings beim TUgether nach deren Zelt gefragt werden.

Es soll weiterhin eine *Fressmeile* geben. Hierbei folgte eine Diskussion bzgl. der Bonpflicht. Es wurde darauf hingewiesen, dass Käufer:innen ein Recht auf einen Bon haben. Das könnte z.B. über einen Quittungsblock geregelt werden. Es kam auch die Idee auf, mit der Alten Mensa zu reden, da diese ein Kassensystem mit Kassenbons führen. Außerdem wurde angemerkt, dass bei der Verwendung einer offenen Ladenkasse, die Bonpflicht entfällt.

Meinungsbild: Wer von den anwesenden Personen ist in den Ersti-Wochen anwesend?

Ja	Nein
11	2

Das StuRa Meet and Greet heißt nun „Schlag den StuRa“. Hierbei werden Spiele unter anderem aus der Kneipenrallye und dem Konzept „Schlag den Prof.“ verwendet. Für jedes Spiel wird dabei eine Stunde eingeplant. Sobald die Zeit für das eigentliche Spiel vorbei ist, wird die restliche Zeit zur Vernetzung und zum Kennenlernen sowohl untereinander als auch mit den StuRa-Mitgliedern genutzt. Es soll maximal fünf Spiele geben, welche über den EAC und den Mensavorplatz verteilt werden. Dafür muss sich noch ein Bewertungssystem ausgedacht werden. Weiterhin soll es zur besseren Strukturierung eine Moderation geben. Die Spiele sollen in einem rotierenden System angeboten werden, sodass immer zwei Teams gegeneinander an einer Station antreten. Aufgrund der Fülle des Tages gab es Weiterhin die Überlegung, zu Grillen. Es wurde außerdem angemerkt, dass das Kellerbingo der Alten Mensa an dem Abend ist.

Liste der Spielnamen: Caipirinha mixen, Pantomime, Gurken-Spiel, Fassrollen, Bierball, Bobbycar-Rennen, Kronkorkenweitschnipsen, Bierdeckelkastenhaus, Watteballtragen, Karten-Körperteile, Löffel am Strick

6. Inforundlauf

6.1 Technik

Es wurden Referate und AGs in technischen Fragen betreut.

AO hat die Website vollständig mit den Bildern der Mitglieder und dem Newsletter aktualisiert.

Die Anfrage zum Verleih von Technik für eine Promotionsfeier wurde von QS an den BBK-Verantwortlichen Nikolay Marx weitergeleitet.

6.2 Öffentlichkeitsarbeit

CH ist wieder erreichbar und kümmert sich ab sofort um die Koordinierung einer neuen Öffentlichkeitsarbeit. Sie wird aber nach Heidelberg umziehen und dort bis Mitte Januar mindestens verbleiben. Aktuell haben ihr JSch und AO vieles abgenommen. Es kam die Idee auf, beim Lehrstuhl für Marketing nach Unterstützung für die Öffentlichkeitsarbeit zu fragen.

6.3 Soziales und Internationales

Es ist ein Treffen mit Personen vom Unisport für das Fahrradprojekt geplant.

Es liegen keine Infos zum Punkt Internationales des Referates vor.

6.4 Studium und Bildung

Die Tutorien liefen auch diese Woche wieder und wurden bis zum Schluss gut angenommen.

Die Projekte zum Frust ablassen werden als gescheitert aufgefasst, die Studierenden beschwerten sich häufiger lieber in sozialen Netzwerken oder erst auf Nachfrage hin. Es gibt daher die Überlegung, die letzte Prüfungsphase zu evaluieren. Dazu wird sich mit Prof. Bernstein in Verbindung gesetzt.

Es wurde sich mit dem FSR 6 aufgrund einer großen Menge an Beschwerden zu verschiedenen Prüfungen und sehr hohen Durchfallquoten auseinandergesetzt. Der FSR 6 hat jetzt Kontakt zum Dekan, den betreffenden Professor:innen und dem Prüfungsausschuss hergestellt. Alle weiteren Beschwerden dazu sollen bitte an DD weitergeleitet werden, da dieser den Studierenden den aktuellen Stand mitteilen kann.

Es kamen Beschwerden bzgl. der Klausur *Höhere Mathematik I für Naturwissenschaftler* aufgrund einer sehr hohen Durchfallquote und schlechten Bedingungen während der Prüfung. In Zusammenarbeit mit MS wird dieses Problem angegangen.

Es ist ein Projekt zur Erstellung von Excel-Dateien geplant, die die Studienordnung besser sichtbar machen. Dort können Studierende je nach ihrem Studiengang eine Datei erhalten und die benötigten Module, die sie bestanden haben, ankreuzen. Das System sagt außerdem, wie viele Wahlmodule noch zu erledigen sind und wie viel Prozent der gesamt benötigten Leistungspunkte bisher gesammelt wurden. Das könnte auch für die internationalen Studierenden in einer englischen Version eine große Hilfe darstellen.

6.5 Hochschulpolitik

Die Plakate zur Impfkampagne sind angekommen, liegen im Büro und müssen noch aufgehängt werden. Davon wird je eins in der Bibliothek, im BBK, im Agricola-Wohnheim, im EAC und der Alten Mensa sowie drei in der Neuen Mensa aufgehängt.

Es wurden Rundmails zu den politischen Diskussionsabenden und der *Motivationskantine* verschickt.

Es wurde ein neues Fass *Rechenberger* organisiert und zur *Motivationskantine* am Dienstag, den 17.08., und Donnerstag, den 19.08., herausgegeben. Die leeren Fässer müssen zeitnah zurückgebracht werden. *JNei* besitzt dazu die Lieferscheine und bringt die Fässer nach seinem Urlaub weg.

Heute, am 19.08., fand der letzte politische Diskussionsabend statt. Diese sind sehr gut verlaufen und es wird ein allgemein positives Fazit aus der Veranstaltungsreihe gezogen.

Das Hygienekonzept des Barbarakellers wurde in Abstimmung mit dem Arbeitsschutz angepasst und abgenommen, wird jetzt allerdings vom D1 kritisiert. So muss einen Monat vorher angemeldet werden, wer wann den BBK bekommen soll. Sobald auch diese Anmerkungen eingebunden sind, werden Personen gesucht, die sich um die Umsetzung kümmern. *QS* kümmert sich um das Buchungssystem.

Ein Mailverteiler zum Erreichen aller Studierenden für den StuRa und die FSRs ist in Arbeit. Da die zuständige Frau Ulrike Unger vom Justizariat aktuell im Urlaub ist, wird sich die Fertigstellung noch etwas in die Länge ziehen.

FK ist ab Freitag, den 20.08., bis Mitte Oktober im Praktikum in NRW und steht daher nur eingeschränkt für die Mitarbeit im StuRa zur Verfügung.

6.6 Kultur und Sport

Es wurden alle AGs und Vereine für das Campus-Festival angeschrieben, aktuell gibt es leider wenige Rückmeldungen. Weiteres wichtiges dazu siehe TOP 5. Ersti-Woche.

Beim Bierpongturnier wurde eine Raumplanung grob vorgenommen. Das Unisport-Zentrum fällt als Austragungsort raus, die Alte Mensa ist aber prinzipiell geblockt. Für einen Zwischenfall stehen der EAC bzw. die Neue Mensa als Rückhalt zur Verfügung. Es wurden außerdem Aufsichtspersonen eingewiesen.

6.7 Finanzen

Der Brief für die Kontoummeldung bei der Commerzbank wurde zurückgeschickt.

Die bisher eingereichten Rechnungen wurden von *ET* geprüft.

6.8 Sprecher

Es wurde eine Mail vom Gartenverein erhalten mit der Information über ein Treffen am Montag, den 30.08. Auch zwei andere Vereine zeigten an der Zusammenarbeit Interesse und das Projekt scheint gut anzulaufen.

Das in der letzten Sitzung vertagte Thema der Bearbeitung der Rundmail wurde erneut aufgegriffen. In der letzten Legislatur wurde kritisiert, dass die Rundmail unübersichtlich sei. Dabei kam eine Idee mit Filtersystem und Untergruppen mit Wichtung wie Lehre, Forschung, Freizeit, auf. Die neu eingefügten Hyperlinks machen das System schon übersichtlich, aber durch die Anmeldung im Intranet, um auf diese Nachrichten zugreifen zu können, dauert es länger als einfach zu scrollen.

Meinungsbild: Soll die Rundmail geändert werden und würden sich auch Personen finden, die Änderungswünsche konkret anbringen und diese auch umsetzen würden?

Ja	Nein
9	4

Konkrete Änderungsideen sollen bis zum Ende des Jahres in Zusammenarbeit mit dem Referat Technik ausgearbeitet werden.

6.9 Vorsitz

Es wurde sich um die Reinigung und Umsetzung der Anlage zum Bierzapfen gekümmert sowie um teambildende Maßnahmen und die Vernetzung in der Studierendenschaft. Außerdem erfolgte die Planung von *Schlag den StuRa* sowie die Bearbeitung von Unterlagen der KSS.

Nächste Woche wird *MS* die Sitzung leiten. Im September finden die Sitzungen digital statt. Dafür wird noch ein Raum erstellt werden und es wird gebeten, eine Kamera anzuschalten. Die nächsten Sitzungen sind am 02.09., 16.09., 30.09. und 21.10.

7. Sonstiges

Im Büro stehen noch MADMONK-Dosen. Diese sollen bitte bis zum Sonntag, den 22.08., entleert und zurückgebracht werden. Es gibt dazu eine gemeinschaftliche Aktion nach der Sitzung.

8. Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 02.09., ab 20 Uhr digital statt.